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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和５年 11月 28日（火） 

午前 10時 00分 開会 

午前 10時 47分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 宮 城   克   副委員長 我如古 盛 英 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 上 里 広 幸  委  員 石 川   慶 

委  員 平安座 武 志  委  員 宮 城   優 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

 

議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

委  員 － 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

○ 議会事務局職員出席者（４名） 

局  長  川 上 一 徳  次  長 仲 村 厚 子 

議事担当主幹 平 田 駒 子  議事係長 大 城 拓 也 

 

○ 協 議 案 件 

 １．第４５４回宜野湾市議会定例会の運営について 

  ２．その他 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和５年 11月 28日（火） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

 第 454 回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○宮城克 委員長 第 454 回定例会に上程される案件は、補正予算８件、条例４件、契

約２件、報告３件の計 17件である。まず「一般質問の時間制限」については、従来ど

おり答弁を含めないで１人 30分以内とすることでよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 次に「通告締切日時」については、11月 30日（木）の午後５時まで

としてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり）  

○宮城克 委員長 また、12 月定例会の一般質問は、執行部の自席答弁を試行実施する

ことに決定している。改めて事務局より説明をお願いしたい。 

○議会事務局 一般質問の方法は、議員は従来どおりであるが、執行部は答弁を各自席

で行う。執行部も了承しており、今定例会で試行後、検証を踏まえ本格導入するか検

討していく流れである。 

○桃原功委員 確認だが、座間味議員の席から各部長が見えづらい場合の対応はどうす

るのか。 

○議会事務局 議会改革特別委員会にて、各部長が見えづらい可能性のある席の議員も

シミュレーションを行った結果、現在の議席配置のとおり行いたい旨確認し決定して

いる。今回試行後、席を替えたい場合は改めて要望していただく予定である。 

○宮城克 委員長 このように進めてよろしいですね。 

（「異議なし」という者あり）  

○宮城克 委員長 次に「陳情書等の取扱い」について、陳情が６件提出されており、

陳情は１件ごとに協議してまいりたい。 

まず 1番目、「健康保険証の存続を求める陳情」の取扱いを協議していただきたい。 

○石川慶 委員 配付止まり。 

○山城康弘 委員 配付止まり。 

○岸本一德 委員 配付止まり。 

○知念秀明 委員 配付止まり。 

○上里広幸 委員 配付止まり。 
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○宮城優 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○我如古盛英 委員 上程。 

○宮城克 委員長 本件については、「配付止まり」とすることに決定する。 

次に２番目、「地域社会に貢献するシルバー人材センターの決意と支援について」の

取扱いについて協議していただきたい。 

○石川慶 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○上里広幸 委員上程。 

○宮城優 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○我如古盛英 委員 上程。 

○宮城克 委員長 本件については、「本会議へ上程」とすることに決定する。 

次に３番目、「高齢者福祉の増進に資す宜野湾市シルバー人材センターの支援につい

て」の取扱いについて協議していただきたい。 

○石川慶 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○上里広幸 委員 上程。 

○宮城優 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○我如古盛英 委員 上程。 

○宮城克 委員長 本件については、「本会議へ上程」とすることに決定する。 

次に４番目、「『シェルター建設』及び『建築基準法』に関する新たな法律の制定を

求める陳情」の取扱いについて協議していただきたい。 

○石川慶 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○上里広幸 委員 配付止まり。 

○宮城優 委員 配付止まり。 

○桃原功 委員 配付止まり。 

○我如古盛英 委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長 本件については、「配付止まり」とすることに決定する。 

次に５番目、「令和６年度福祉施策及び予算の充実について」の取扱いについて協議

していただきたい。 

○石川慶 委員 上程。 
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○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○上里広幸 委員 上程。 

○宮城優 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○我如古盛英 委員 上程。 

○宮城克 委員長 本件については、「本会議へ上程」とすることに決定する。 

次に６番目、「監査委員への税理士登用について」の取扱いについて協議していただ

きたい。 

○石川慶 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○上里広幸 委員 配付止まり。 

○宮城優 委員 上程。 

○桃原功 委員 上程。 

○我如古盛英 委員 上程。 

○宮城克 委員長 本件については、「配付止まり」とすることに決定する。 

次に、「委員会への付託案件」について、従来どおり議長に一任することでよろしい

か。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 次に「早期採決」について、事務局より説明させたい。 

○議会事務局 配付している「資料１」を説明したい。 

       （事務局より「資料１」を説明する） 

○宮城克 委員長 事務局より説明のあった、当局より依頼のある議案第 73号、議案第

76号の２件は、早期採決してよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 12月 24日（木）の一般質問初日の冒頭で採決することでよろしいで

すね。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 次に「会期の決定」について協議したい。まず、各会派の一般質問

予定人数について報告をいただきたい。  

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 23名） 

○宮城克 委員長 一般質問日程の各人数を事務局より提案させたい。 

○議会事務局 14 日４名、15 日４名、18 日４名、19 日４名、20 日４名、21 日３名の

日程を提案する。 

○宮城克 委員長 一般質問予定人数は 23名であり、一般質問は６日間としたい。会期

については 12月５日から 22日までの 18日間としてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 
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○宮城克 委員長 次に、議員派遣について、「資料３」を事務局より説明させたい。 

       （議会事務局長より「資料３」を説明する） 

○宮城克 委員長 従来どおり議員派遣を承認し、本会議へ諮ることとし、開催期日等

に変更が生じた場合はその手続きを議長に一任することでよろしいですね。 

       （「異議なし」という者あり） 

【協議結果】  

  ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内  

②陳情書等の取扱い：全６件（上程３件） 

  ③委員会付託：付託先は議長へ一任 

  ④早期採決：議案第 73号、議案第 76号 

⑤会期：12月５日から 22日までの 18日間（別紙のとおり） 

⑥一括審議：（諮問第１号、２号） 

⑦議員派遣：中部市議会議長会研修（１月 19日）承認 

 

【協議事項】 

 その他（政策提言への回答手交式について） 

 

〇宮城克 委員長 本件について、議会事務局長より説明させたい。 

○議会事務局 去る９月 28 日に市議会から行った政策提言への回答について、市長よ

り回答手交式の予定がある。日時は定例会開会初日の 12月５日の本会議終了後。議長、

副議長、議会運営委員長、３常任委員長、広報広聴委員長の７名の出席を予定してい

るのでよろしくお願いしたい。 

○宮城克 委員長 本件については、よろしいですね。 

       （「異議なし」という者あり） 

【協議結果】 

開会日 12月５日の本会議終了後に、市長からの提言回答手交式を行う。 

 

【協議事項】 

 その他（１２月定例会終了後の議場システム入替について） 

 

〇宮城克 委員長 本件について、事務局より説明させたい。 

○議会事務局 議場のシステム一式の契約がこの 12月で満了となるため、定例会終了

後に入替作業を行う予定である。ついては、議場内の所持品などの撤去をお願いした

い。新システムの主な変更点としては、マイクが有線になること、モニターを追加す

ること、システムでの採決機能を持ち合わせた機器であること等である。 

○桃原功 委員 以前は１階ロビーで本会議を放映していたが、それはどうなるか。 

○議会事務局 現在は、狭隘なため市民課窓口を広げモニターを撤去している。関係課

と相談し、設置の検討中である。 

○岸本一徳 委員 本会議場の執行部控室側にはモニターはあるのか。 

○議会事務局 現在、執行部控室にモニターが１台、出入口側にも１台あり、システム
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入替後も予定している。 

○宮城克 委員長 このように進めてよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

 その他 

 

○宮城克 委員長 ほかに何かよろしいか。 

○宮城優 委員 意見書案を２件、配付したい。 

○宮城克 委員長 配付してよろしいですね。 

（「異議なし」という者あり。意見書案を配付する） 

○宮城克 委員長 本件について説明していただきたい。 

○宮城優 委員 ただいま配布した２件の案について上程できるようお願いしたい。 

       （「イスラエルによるガザ、パレスチナ市民への虐殺への抗議と即停戦

を求める決議案」及び「米軍無人偵察機ＭＱ－９の嘉手納基地配備計

画に抗議する意見書案」を説明する） 

○宮城克 委員長 本件について、質疑があれば挙手いただきたい。 

○平安座武志 委員 内容は一方的にイスラエルだけを非難するように見受けられる。

宗教の問題や情報戦と言われ様々な報道もされているが、どちらの記述を参考にした

ものか。 

○宮城優 委員 メディアからである。 

○平安座武志 委員 なぜＭＱ－９が配備されたのかという理由の認識はお持ちか。 

○宮城優 委員 南西諸島の情報収集のためとの認識である。 

○平安座武志 委員 なぜそうなっているかお分かりか。その根源となっているところ

に決議、意見書を出すべきではないかと考えるがいかがか。 

○宮城優 委員 防衛省も「偵察機」と捉えているようだが、米側のホームページによ

ると、ミサイルも８発装備できるとのことで、実際に攻撃も行われたようである。そ

れを危惧している。 

○平安座武志 委員 防衛省は、ＭＱ-９に攻撃の装備を装着する予定はないとして、そ

の件は否定していると認識している。 

○宮城優 委員 そのような装備が可能であること、実際に攻撃も行われたことにフォ

ーカスし、負担となる観点から作成している。運用面は米軍が決めると聞いている。

装備登載しないとも断言しておらず可能性があるのではないかと考えている。 

○平安座武志 委員 基本的な考え方が違うので何とも言えないが、なぜ今そのような

事態なっているか、というところから考えなければと思う。持ち帰り検討したい。 

○山城康弘 委員 現状、ハマス、イスラエル両側の情報があると思われるが、この意

見書はイスラエルに特化した文案と思われる。その理解でよいか。 

○宮城優 委員 文面はそのようになっている。 

○宮城克 委員長 他になければ、確認してまりたい。本２件の案の取扱いについては、

各会派に持ち帰り検討することでよろしいか。 
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       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 このあとの日程について事務局より案があれば説明願いたい。 

○議会事務局 本２件を議会運営委員会提案として取り扱うか否か、取り 

扱う場合は文案の修正点について、各会派に持ち帰り協議していただきたい。そして、

次回の議会運営委員会開催日は 12月５日（火）本会議終了後の回答手交式終了後とし

てはいかがか。 

○石川慶 委員 当会派は９名おり、日程調整を含め協議に時間を要するため、次回議

運開催の日程をもう少し伸ばしてほしい。 

 

○宮城克 委員長 休憩します。（午前 10時 37分） 

○宮城克 委員長 再開します。（午前 10時 36分） 

 

○議会事務局 次回の議会運営委員会は、12月７日（木）に開催することでよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長 ほかになければ終わりたいがよろしいか。 

       （「異議なし」という者あり） 

 

○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 10時 47分） 

 


